
【本报讯】3 月 17 日 ，
在 泗 水 市 迪 安 德 拉 会 议
中 心 举 行 的 民 族 和 谐 论
坛上，面对数千名志愿者
与 其 联 盟 党 成 员 发 表 全
国 演 讲 时 ，阿 尼 斯 表 示 ，
举 行 大 选 并 不 是 为 了 延
续 以 前 的 政 府 的 工 作 方
针与政策，而是重新审视
建立一个国家的初心。

明年，印度尼西亚将
通 过 选 举 进 入 一 个 新 阶
段 。 选 举 并 不 是 继 续 或
不继续上届政府的工作，
这 个 五 年 一 度 的 政 治 活
动 是 一 个 回 到 原 点 的 机
会。

阿尼斯还将我国的旅
程 比 作 大 自 然 爱 好 者 的
流浪，他们从一个点到另
一个点，但是也有可能创
建一个新路径。

阿尼斯指出，从一个
点到另一个点，出发点是
否仍然在正确的轨道上，
还是一条新的道路，以便
到 达 旅 程 回 到 原 始 目 的
地。如果印尼人民继续谈
论延续前任政府的工作方
针，那么单一制国家每五
年就会停止一次。希望公

众回顾一下，回到印度尼
西 亚 共 和 国 成 立 的 起
点。 看看，这个国家是否
还在正轨上。所以当我们
谈论五年时，就像我们每
五年都会停止一次。回顾
过去，这个共和国是为了
什么而建立的。

阿尼斯提醒道，建国
的 初 心 是 保 护 每 一 滴 鲜
血 ，促 进 公 众 福 利 、教 育
全民，参与世界秩序。如
果 这 个 国 家 的 情 况 违 背
初 心 ，希 望 各 方 回 到 起
点 。 举 行 大 选 并 不 是 要
继 续 而 不 是 继 续 过 去 5
年、过去 10 年、过去 15 年
的 政 府 工 作 方 针 与 政
策 。 选 举 就 是 要 回 顾 过
去，这个国家是为了什么
而 建 国 。 我 们 是 否 仍 在
朝着这个方向前进。

在这次活动中，民主
党 东 爪 哇 分 部 主 席 埃 米
尔 (Emil Elestianto Dardak)、
民 族 民 主 党 地 方 理 事 会
主 席 孙 朱 纳 迪（Sri Sajekti
Sunjunadi）和 公 正 福 利 党
地 方 理 事 会 主 席 伊 尔 万
（Irwan Setiawan) 也 出 席 了
会议。 （亮剑）

【本报讯】政法安统筹
部长马福（Mahfud MD）对国
会就有关 300 万亿盾可疑
交易将传唤他的事作出回
应。如悉，此前他曾告发关
于财政部出现 300 万亿盾
可疑交易，并质疑是洗黑钱
活动。

根据 3 月 21 日接获的
消息，马福部长将于 3 月 24
日（星期五）出席国会第三
委员会的听证会。

引 述 自 马 福 于 3 月 18
日 通 过 @mohmahfudmd 的
Instagram 社交平台账户说：

“我准备应国会的邀请，将
说明及出示被质疑洗黑钱
达 300 万亿盾的证明。这
种问题在国会公开更公平，
我不是在开玩笑。”

马福强调，他本身和金
融 交 易 报 告 和 分 析 中 心
（PPATK）都不曾修改上述
自 2009 年 初 已 出 现 有 关

PPATK 质疑财政部洗黑钱
300 万亿盾的报告。

此外，马福声称，上述
PPATK 的报告纯属金融情
报 信 息 。 他 说 ：“ 我 和
PPATK 没有修改自 2009 年
已由 PPATK 向财政部告发
有关洗黑钱约 300 万亿盾
的金融情报信息。”

马福就此事表明，他准
备在国会公开此事，同时向
公众说明他掌握的事实资

料，以使大家了解真相。他
说：“我准备了要向国会出
示的真实资料，因此我等待
国会的邀请。” （Ing）

马福直言不讳将在国会揭发
财政部300万亿盾可疑交易或涉及洗钱

政法安统筹部长马福
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【本报讯】印尼斗争民
主 党 总 统 秘 书 长 哈 斯 托
于 3 月 19 日，在回应有关
甘 贾 尔 是 否 被 纳 入 该 党

候 选 人 人 选 的 问 题 时 表
示，印尼斗争民主党将从
党内推选总统候选人，领
导 人 必 须 诞 生 于 良 好 的

政 党 干 部 培 养 机 制 。 这
是梅加瓦蒂夫人的指示。

哈 斯 托 指 出 ，印 尼 斗
争 民 主 党 具 有 独 特 的 民

主机制，并被证明能够产
生能够工作的领导者，例
如，泗水市艾力（Eri Cahy-
adi）。一个未来的领导者

仅 拥 有 可 选 性 的 资 本 是
不 够 的 。 领 导 者 必 须 具
备解决问题的能力。

（亮剑）

牛头党仅从党内推选总统候选人

为何执意要兴建新国都因为修复雅加达更昂贵
【本报讯】公共工程和

民房部评估，将首都从雅
加 达 迁 往 东 加 省 是 正 确
的，因为在东加省的建设
成本更便宜。

公共工程和民房部长
巴 苏 基（Basuki Hadimuljo-
no）于 周 日（19/3/2023）在
其官方声明中说：“如果
我 们 不 惜 一 切 代 价 在 方

方面面改善雅加达，比开
发 新 国 都 努 山 达 拉 的 成
本要昂贵得多。”

他 说 ：“ 印 尼 政 府 非
常 认 真 开 发 新 国 都 努 山
达拉，因为首都雅加达的
承 载 能 力 非 常 有 限 。 从
原水可用性、人口、经济
发展、交通等方面开始。”

新国都努山达拉以未

来 智 能 森 林 城 市 概 念 建
造，占地 256,000 公顷。

2022 年 -2024 年 的 初
始建设阶段，位于中央政
府 核 心 区 ，占 地 1,600 公
顷，占中央政府核心区总
面 积 6,600 公 顷 的 25% 。
另外 5,000 公顷将保留为
绿地。

他解释说，目前公共

工 程 和 民 房 部 已 实 施 了
大 约 50 个 建 设 项 目 ，进
度在 20%左右，总成本 62
万亿盾来自政府预算。

他确保在未来智能森
林城市的概念下，新国都
努 山 达 拉 的 建 设 将 真 正
优先考虑质量、美学和环
境的可持续性。

（松鹤）

阿尼斯：举行大选并不是为了
延续前政府5-10年的工作方针与政策
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【本报讯】Saiful Mujani
研究与咨询公司（SMRC）对
1220 名 17 岁及以上的受访
者进行的最新调查的结果
显示，与 2019 年大选的结
果相比，大多数政党的可选
性 尚 未 恢 复 。 该 调 查 于
2023 年 3 月 2 日至 11 日通
过面对面访谈进行的。

SMRC 研 究 主 任 德 尼
（Deni Irvani）于 3 月 19 日表
示，从调查结果来看，有误差
幅度，众所周知，支持率的增
长只出现在少数政党中。

根据 SMRC 的数据，在
2024 年大选前的调查中，可

选性的增长仅出现在印尼
斗争民主党，即从 2019 年
选 举 中 的 19.3% 增 加 到
23.4% ；大 印 尼 行 动 党 从
12.6%增长到 14.1%，民族复
兴党从 9.7%增长到 10.3%。

其他政党如从业党为
9.1%，民族民主党为 7%，民
主 党 为 5.9% ；公 正 福 利 党
为 5.7% ，团 结 建 设 党 为
2.4%，国民使命党为 1.9%，
印尼统一党为 1.7%，印尼
团 结 党 为 1.1% ，其 余 的 政
党得票率均低于 1%。

德尼指出，大多数政党
的可举性尚未恢复到 2019
年的程度。

有些政党或许会可能
会 出 现 变 化 ，因 为 仍 有
15.3%的选民未决定自己的
选择。 （亮剑）

民调称仅三政党得票率上升
牛头党23.4% 大印党14.1%和民复党10.3%

SMRC 的民调研究结果

【本报讯】3 月 15 日，在
西爪哇万隆举行的国警刑
事调查局技术工作会议开
幕礼上，总警长里斯提约
将军命令国家警察刑侦局
网络犯罪处在 2024 年大选
之前，追踪社交媒体中的
有关民族，宗教，种族和群
体间的社媒内容。

总 警 长 于 3 月 16 日 ，
在一份书面声明中表示，
希望刑侦局降低并打击分
裂印度尼西亚共和国统一
和团结的社交媒体账户户
主。必须进行冷却系统，
必要时抓捕。与通信与资
讯部协调合作，及时进行
执法行为。如果警方确实
认 为 非 常 危 险 、脆 弱 、民
族、宗教，本质上存在种族
和群体间内容，并分裂团
结，我们必须采取果断步
骤。我们真的可以很好地
进行规划，希望全体刑侦
局的警察成员能够立即准
备面对今年已经开始的五

年民主盛会的实施。国警
刑侦局必须尽早在加强综
合执法体制存在中心中发
挥积极作用。

他 指 出 ，国 警 提 出 建
立与 2024 年选举相关的联
合投诉申请系统的建议，
其目标是找出现场真正发
生的事情，特别是在易对
普委会和警察进行攻击的
地区。警察成员必须从综
合执法体制存在中心的反
应 与 合 作 开 始 尽 可 能 跟
随、监督，并组建一个反金
钱政治工作组，以创建更
民主的选举。如此，我们
可以晓得当地正在发生的

事情。
在国警刑事调查局技

术工作会议中，里斯提约
将军还向刑侦局警察成员
传达了一些重点指示，以
便适当地履行其职责。其
中涉及采矿犯罪、森林和
陆地火灾、常规犯罪、针对
妇女和儿童的犯罪行为，
以及反足球黑手党特遣部
队、关于油气、腐败犯罪、
处理央行援金资金的国家
追债权、毒品犯罪、网络犯
罪，提高法医化验中心、国
家犯罪信息中心与印度尼
西亚指纹自动识别系统中
心的质量。 （亮剑）

总警长命令刑侦局在面临大选
追踪关于民族宗教种族和群体之间社媒内容

总警长里斯提约将军

【本报讯】从业党回应
了大印尼行动党主席普拉
波沃和印尼斗争民主党政
治家甘贾尔被推选为 2024
年大选的正副总统候选人
的言论。这消息引起了很
多方面的关注，可能会影
响 印 度 尼 西 亚 统 一 联 盟
（KIB）各 政 党 的 总 统 候 选
人的推选问题。

3 月 19 日 ，从 业 党 总

主席艾朗卡指出，普拉波
沃 - 甘 贾 尔 组 合 的 构 思 ，
并不值得大家担心，因为
从业党拥有来自有生产力
的人物和力量，我们在从
业党的总部拥有真正的力
量。

此 前 ，普 拉 波 沃 与 甘
贾尔与佐科维总统曾出现
亲 密 接 触 ，三 人 参 加 了 3
月 9 日在中爪哇加布棉县
（Kebumen）举 行 的 稻 谷 丰
收活动，而且三人在稻田
中间自拍。出现亲密关系
现象之后，关于普拉波沃
和甘贾尔组合的舆论便此
起彼落。一些政党认为，
这种组合能够影响仍在酝

酿中的 KIB 联盟的正副副
总统候选人人选。KIB 联
盟成员包括从业党，团结
建设党和国民使命党，自
承都有来自各自干部的总
统 候 选 人 和 副 总 统 候 选
人。

考 虑 到 大 印 尼 行 动
党-民族复兴党联盟加入
KIB 的可能性，普拉波沃-
甘贾尔组合的构思可能会
影响 KIB 推选的候选人问
题。

艾 朗 卡 强 调 说 ，从 业
党的力量来自一些大人物
组成的管理人员、政府官
员和立法委员，包括人协
议 长 庞 邦（Bambang Soesa-

tyo），工 业 部 长 古 米 旺
（Agus Gumiwang），以 及 从
业党的新党员西爪哇省长
里德宛等。

艾 朗 卡 部 长 表 示 ，这
些管理层稍后将把本党的
总统候选人和从业党的立
法 候 选 人 进 行 宣 传 。 目
前，在市至省级的从业党
管 理 层 人 员 人 数 为 40304
人。我们政党的管理人员
包括人协议长、工业部长，
国 会 副 议 长 罗 德 威
（Lodewijk）、国会第二委员
会主席、东爪哇的卡尔沃
（De Karwo），占 碑 省 长 将
重返从业党，里德宛也已
加入。 （亮剑）

从业党：我们有力量和人选
艾朗卡回应普拉波沃-甘贾尔参选构思

从业党总主席艾朗卡

【本报讯】2022 年，东
爪哇省南海漳县离婚率达
到 2994 例。平均而言，离
婚者都是早婚夫妇。根据
南海漳县 IA 级宗教法院
的数据，2022 年有 3203 对
夫 妇 申 请 离 婚 。 具 体 而
言，妻子在 2251 起案件中
起诉与丈夫离婚，丈夫起
诉与妻子离婚的案件多达
952 例。其中，2994 离婚案
由评委小组裁决。其余的
被请愿人拒绝、中止或撤
销。

不久前，南海漳县 IA
宗 教 法 院 法 官 安 瓦 尔 表
示，2022 年离婚案件的主
要原因是夫妻之间不断的
纠纷和争吵。 具体来看，
夫妻之间不断发生纠纷和
争吵的因素达 1485 起；经
济问题 969 起；被配偶放弃
达 411 起 ；由 于 家 庭 暴 力

51 起，醉酒 37 起，赌博 22
起，强迫婚姻 6 起，判处监
禁 5 起，残疾 5 起，一夫多
妻 2 起，叛教 1 起。由于争
端最多，在 50%左右，接下
来是经济问题，并离弃其
中一方。

安瓦尔声称，离婚夫
妇 的 平 均 年 龄 在 40 岁 以
下，而且多数夫妇属早婚
与未成年结婚，因此在精
神上、心理上和经济上控
制 自 己 的 能 力 仍 然 不 稳
定。提出离婚的那些人是
曾要求特准婚姻的人，这
些人过去急着结婚，即使
他们没有心理准备，平均
经济也不稳定。

安瓦尔敦促每对结婚
的夫妇遵循当地宗教事务
办 公 厅 实 施 的 婚 前 指
导。 当一对夫妇组织家
庭时，可以好好处理发生
的所有动态和问题。 希
望家长时刻监督孩子的交
往，以免因婚外怀孕的因
素而出现未成年结婚。虽
然，结婚是一种宗教建议，
但必须是在身体、精神等
方面都准备好了。因为结
婚是一种宗教礼仪，不要
让这种宗教礼仪成为上帝
非常憎恨的罪恶结束。

（亮剑）

去年南海漳县离婚率
达2994例均为早婚夫妇

【本 报 讯】雅 加 达 及
其 周 边 地 区 房 地 产 开 发
商，目前正在竞相推出针
对千禧一代的有地住宅，
房 价 在 8 亿 至 15 亿 盾 之
间。

根 据《2023 年 第 一 季
度 印 尼 房 地 产 市 场 报
告》，价格在 10 亿至 15 亿
盾 之 间 的 房 地 产 搜 索 量
继续增加。

这价格范围占搜索量
的 62% 。 从 这 些 搜 索 细
节来看，92%都是有地住
宅。

Rumah（dot）com 国 家
经 理 玛 丽 娜（Marine Novi-
ta）于周日 (19/3/2023）说：

“寻找价格超过 10 亿盾房
产的趋势也持续在增加，
这 意 味 着 消 费 者 还 保 持

购买力。”
至于目标位置是雅加

达周边城市，其中位于雅
加达东区和西区。

该地区许多开发商如
Synthesis Development 有 限
公司正在雅加达东区 Ci-
jantung 开 发 Synthesis Huis
住宅。

Synthesis Huis 占 地 5
公顷，包括 3.3 公顷住宅、
公 寓 和 商 业 区 。 其 建 设
工程自 2021 年开始，目标
是在 2027 年完工。

Synthesis Huis 执 行 经
理 达 尼 尔（Aldo Daniel）表
示，建设过程将分两个阶
段 进 行 。 首 期 销 量 已 达
300 单 位 的 70% ，目 标
2023 年开始交付 30%。

（松鹤）

开发商将业务转移
到价值10亿盾的有地住宅


